

## Jahresbericht 2018

Geschätzte Vereinsmitglieder

Im Folgenden beleuchte ich das Vereinsjahr 2018.

### 1. Highlight des Jahres

ShelterBox International wurde 2018 für den Friedensnobelpreis nominiert! Leider wurden dann zwei andere Organisationen damit bedacht. Die Nominierung allein bedeutet aber eine grosse Ehre und zeigt, dass unsere Organisation anerkannt und deren Arbeit für wichtig angesehen wird!

### 2. Vorstand und Vorstandstätigkeit

Anlässlich der Generalversammlung vom 18. April 2018 wurde der bisherige Vorstand wiedergewählt.

Zurückgetreten ist Florin Rupper, dem ich ganz herzlich für seinen Einsatz. Er führte während eines Jahres unsern Verein und war vor allem für die Verhandlungen mit den Vertretern von Water Survival Box verantwortlich.

Meret Tonet, die bereits seit ca. einem halben Jahr inoffiziell im Vorstand mitarbeitete, konnte an der Generalversammlung nun definitiv gewählt werden.

Der Vorstand setzte sich im Berichtsjahr wie folgt zusammen:

Doris Portmann, Präsidentin

Bernhard Eschermann, Vizepräsident und Vertreter des Rotary Distriktes 1980

Michel Ulryck, Vertreter des Rotary Distriktes 1990

Roland Brütsch, Vertreter des Rotary Distriktes 2000 und Chef Logistik

Iris Dellsperger, Verantwortliche IT

Madeleine Elmer, Verantwortliche Administration und Finanzen

Stefan Nünlist, Verantwortlicher Kommunikation

Meret Tonet, Verantwortliche Speakerteam

Der Vorstand traf sich zu vier Sitzungen, um die anstehenden Fragen zu diskutieren und Massnahmen zu beschliessen. Ausserhalb der Sitzungen arbeiteten alle Vorstandsmitglieder

intensiv in ihren Chargen. Der Kontakt zwischen den Vorstandsmitgliedern war stetig, konstruktiv und angenehm.

### 3. Neue Mitglieder

Wir durften im Berichtsjahr insgesamt sieben neue Mitglieder aufnehmen. Sie sind allesamt sehr engagiert und leisteten zum Teil bereits Einsätze zugunsten von ShelterBox.

### 4. Spendeneingänge

Unsere Aufgabe ist es bekanntlich, als Affiliate Organisation von ShelterBox International Spenden zu generieren, mit denen dann unsere Mutterorganisation weltweit in Katastrophen- und Notsituationen Betroffenen mit geeigneten Mitteln helfen kann.

Wir konnten im vergangenen Jahr für ca. SFr. 225'000.00 Spendeneingänge verbuchen. Der grösste Teil dieses Geldes (ca. 85%) wurde durch Rotarierinnen und Rotarier bzw. Rotary Clubs einbezahlt. Auf meinen Aufruf nach dem Tsunami und der Erdbeben in Indonesien im Herbst konnten wir über SFr. 150'000.00 sammeln.

### 5. Anlässe (extern und intern), Auftritte in Medien

Ausserhalb der Rotary-Gemeinschaft stechen der zweimalige Auftritt des RC Badens an einem Samstag in der Fussgängerzone von Baden, der Anlass der beiden Rotary Clubs von Schaffhausen am Rheinfall, der Weihnachtsmarkt in Zollikon sowie das Chlouse-Schwümme in der Aare in Olten hervor.

Vertreter unseres Vereins konnten während des Berichtsjahres an diversen Rotary-Anlässen auftreten, sei es an Distriktsanlässen oder in einzelnen Rotary-Clubs. Im Kanton Tessin hielt Enrico Mascheroni in sämtlichen Rotary-Clubs einen Vortrag. Für 2019 sind weitere Anlässe geplant.

Mit drei Artikeln im Magazin Rotary Schweiz/Liechtenstein durften wir uns den 12'000 Rotarierinnen und Rotarier im Einzugsgebiet in Erinnerung rufen. Weiter verschickten wir über die Distrikte drei durch ShelterBox International hergestellte Newsletter an alle Rotarierinnen und Rotarier in der Schweiz und Liechtenstein (im Distrikt 1990 konnten wir nur die Präsidentinnen und Präsidenten ansprechen). Wir begrüssteten im August alle neuen Clubpräsidentinnen und -präsidenten per Brief und baten sie, uns zu unterstützen. Das Echo darauf war erstaunlich gut und wir durften in der Folge einige Spenden entgegennehmen bzw. wurden zu Vorträgen eingeladen.

Intern organisierten wir am 27. Oktober 2018 in Olten eine Arbeitstagung für Vorstandsmitglieder und Speaker. Es nahmen 20 Personen teil. Wir durften neue Speakers willkommen heissen. Organisiert und moderiert hat die Tagung Meret Tonet – herzlichen Dank für diesen riesigen Einsatz! Höhepunkt der Tagung waren die Anwesenheit und die Ausführungen von Alex Orme, Head of International Giving, von ShelterBox International.



ShelterBox gilt als offizieller Projektpartner von Rotary International  
Als Charity-Organisation ist ShelterBox jedoch unabhängig  
von Rotary International und der Rotary Foundation  
ShelterBox Schweiz ist ein Verein



Zwei Mitglieder unseres Vereins konnten anlässlich eines Ausbildungskurses der „Protection civile du Canton de Vaud“ uns und unsere Mittel vorstellen.

Meret Tonet und Michel Ulryck nahmen im September an der Konferenz für Affiliates von ShelterBox International in England teil. Sie erhielten den Eindruck, dass sich ShelterBox professionell entwickle und der Einsatz weltweit sehr geschätzt werde.

## 6. Arbeitsmittel

### 6.1 Website

Unsere Website steht im Einklang mit den Vorgaben von ShelterBox International und ist in deutscher und französischer Sprache aufgeschaltet. 2019 wird sie erneut überarbeitet werden.

### 4.2. Facebook

Unser Auftritt bei Facebook wird professionell durch unsern Chef Kommunikation regelmässig bearbeitet.

Wir müssen immer wieder Erlebnisse kommunizieren, zeigen, dass wir aktiv sind, vor allem junge Leute zum Handeln bringen. Beiträge von Vereinsmitgliedern sind jederzeit herzlich willkommen!

### 4.3 Speaker-Ordner Dropbox

Alle Neuigkeiten werden durch Meret Tonet abgelegt.

## 7. Ausblick 2019

Wir konnten im Jahr 2019 bereits an verschiedenen Distrikts- und Clubanlässen teilnehmen und haben auch schon Einladungen für weitere.

Am 16. November 2019 werden wir wieder einen Speaker Tag durchführen.

Weitere Kontakte ausserhalb der Rotary-Gemeinschaft sind eingeleitet.

## 8. Und zum Schluss das Wichtigste

ShelterBox braucht Euch, liebe Mitglieder! Stellt Euch doch bei Anfragen zur Verfügung und meldet Euch, wenn Ihr mitarbeiten wollt. Vielleicht habt Ihr in Eurem Bekanntenkreis an der Mitarbeit Interessierte. Wir brauchen ja immer wieder Speaker, dann aber auch Personen, die zum Beispiel im (Social)Medienbereich, bei der Organisation von Events usw. mitarbeiten möchten. Der Einsatz wird abgesprochen. Im Zentrum dabei stehen die Verfügbarkeit und die Stärken der Einzelnen.

Der Vorstand und ich sind auf Euch angewiesen!



ShelterBox gilt als offizieller Projektpartner von Rotary International  
Als Charity-Organisation ist ShelterBox jedoch unabhängig  
von Rotary International und der Rotary Foundation  
ShelterBox Schweiz ist ein Verein



Ich freue mich auf unsere Zusammenarbeit im Jahr 2019 und danke Euch jetzt schon für Euer Engagement!

Bern, 26. Februar 2019

Doris Portmann  
Präsidentin Shelterbox Schweiz